



PARLAMENTO DEL
MERCOSUR



PARLAMENTO DO
MERCOSUL

Proyecto de Declaración Parlasur N°...

Por la cual se declara al Mercosur "ZONA DE PAZ" e insta al CMC a convocar a todos los países de América Latina y del mundo a sumarse a la iniciativa por la paz

Exposición de motivos

El presidente de la República Federativa del Brasil, Luiz Inácio Lula Da Silva, ha manifestado recientemente que "el Brasil es un país de paz" y convocó a todos los países del mundo a "construir la paz en el planeta".

Si bien estas declaraciones del presidente brasileño se han dado en el marco de un conflicto bélico extra zona en concreto, las mismas tienen una perspectiva estratégica de gran valor para América Latina y el mundo.

En el Mercosur en particular no ha habido otro conflicto bélico internacional después de la Guerra del Chaco entre Bolivia y Paraguay (1932 – 1935), hace casi 100 años. De mucho mayor envergadura fue la Guerra de la Triple Alianza (1864 – 1870), ocurrida hace algo más de 150 años, y sobre la cual se debe avanzar hacia la VERDAD Y JUSTICIA, como activamente lo está haciendo el Parlasur. La Guerra de las Malvinas (1982), entre Argentina y Gran Bretaña, ocurrió hace más de 40 años y es una herencia del colonialismo.

Ha habido otras amenazas de conflictos bélicos internacionales en nuestra región que pronto se disiparon. Uno de los riesgos de conflicto fue entre las dictaduras de Chile y Argentina, por el canal del Beagle (1977). Más recientemente han habido tensiones entre Colombia, bajo los mandatos de Uribe y Duque, con Venezuela (gobiernos de Chávez y Maduro), las que finalmente se disiparon.

América Latina y el Mercosur no están exentos de eventuales conflictos, pero es indudable que, ante la magnitud de los conflictos bélicos internacionales en Siria, Libia, Afganistán, Irak, Palestina/Israel, Somalia/Eritrea/Etiopía, Sudán/Sudán del Sur, Yemen, Ucrania/Rusia y tensiones entre China y Taiwán, Corea del Norte y del Sur, Serbia y Kosovo y gran parte de Asia Central, entre otros, América Latina en general y el Mercosur en particular surgen como una indudable "zona de paz" que, con convicción y hechos, puede liderar un movimiento mundial por la paz en todo el mundo, en lo que indudablemente se debe avanzar mucho más.

Por todo lo brevemente señalado, el Parlasur aprueba la declaración:

Declaración Parlasur N°...

Por la cual se declara al Mercosur "ZONA DE PAZ" e insta al CMC a convocar a todos los países de América Latina y del mundo a sumarse a la iniciativa por la paz

Artículo 1°. Declárase al MERCOSUR ZONA DE PAZ, reafirmandose la voluntad política de nuestros pueblos de evitar toda injerencia externa de un Estado miembro en asuntos internos de otros países, así como todo conflicto armado entre nuestras naciones o con otras naciones de América Latina, o del mundo, y comprometiéndose en buscar siempre soluciones diplomáticas pacíficas aún en los casos más conflictivos.

Artículo 2°. Instase al Consejo Mercado Común (CMC) del Mercosur a aprobar esta Declaración y, al mismo tiempo, a liderar un movimiento latinoamericano y mundial por la paz, buscando soluciones diplomáticas pacíficas para los más graves y prolongados enfrentamientos militares que están ocurriendo en este momento en otros continentes, o que eventualmente pudieran ocurrir.

Artículo 3°. De forma.


Ricardo Canese
Parlamentario del Mercoosur

